

## **Prof. Dr. Anuscheh Farahat, LL.M. (Berkeley)**

*Schriften- und Vortragsverzeichnis (Stand: November 2019)*

### PUBLIKATIONEN

#### **EIGENSTÄNDIGE PUBLIKATIONEN**

1. Progressive Inklusion: Zugehörigkeit und Teilhabe im Migrationsrecht, Berlin/Heidelberg: Springer (Beiträge zum ausländischen öffentlichen Recht und Völkerrecht, Bd. 246), 2014  
Preise: Otto-Hahn-Medaille 2011; Walter-Kolb-Preis der Stadt Frankfurt a.M. 2011; Hermann-Mosler-Preis 2015  
Rezensionen: Eberhard Eichenhofer, Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik (ZAR) 2014, S. 250; Jan Bergmann, Der Staat, 54 (2015), S. 295.
2. Freiheit – Sicherheit – Öffentlichkeit. 48. Assistententagung Öffentliches Recht 2008, Baden-Baden: Nomos, 2009 (Hg., mit Felix Arndt u.a.)

#### **BUCHKAPITEL UND AUFSÄTZE**

1. Verfassungsgerichtsbarkeit und Gewaltengliederung im europäischen Rechtsraum: Eine vergleichende Analyse, in: A. von Bogdandy/P.M. Huber/C. Grabenwarter (Hg.), Ius Publicum Europaeum, Bd. VII, Heidelberg: C.F. Müller, § 125, 67 Seiten (Manuskript liegt Herausgebern zur Publikation vor, erscheint 2020).
2. The Federal German Constitutional Court, in: von Bogdandy/Huber/Grabenwarter/Shulman (Hrsg.), MP Handbook of Public Law in Europe, Vol. III, 2019 (i.E.) (englische Version von Nr. 16).
3. Die Objektivierung des Asylverfahrens aus verwaltungsrechtswissenschaftlicher Sicht: Überlegungen am Beispiel der sogenannten Ankerzentren, Die Verwaltung 52 (2019), S. 1–27.
4. Soziale Mobilität von Migrantinnen und Migranten: Verfassungs- und menschenrechtliche Anforderungen an eine erfolgreiche Integration, Journal für Rechtspolitik 27 (2019), S. 24–33.
5. Solidaridad e Inclusión de los ciudadanos europeos en los Estados miembros de la UE. El cambio de la jurisprudencia del Tribunal de Justicia de la UE frente los desafíos económicos EU citizens' solidarity and inclusion within the EU member states. The EUCJ jurisprudence confronting the economic challenges, Revista general de derecho publico comparado, Nr. 23, 2018 (spanische Version von Nr. 15).
6. Der EuGH in der Eurokrise: Eine konflikttheoretische Perspektive, Der Staat 57 (2018), S. 357–385 (mit Christoph Krenn).
7. Konflikte um Solidarität und Inklusion vor dem EuGH: Zum Bedeutungswandel der Unionsbürgerschaft, in: M. Eigmüller/N. Tietze (Hg.), Ungleichheitskonflikte in Europa: Jenseits von Klasse und Nation, 2018, S. 233–262.
8. Inklusion in der superdiversen Einwanderungsgesellschaft: Verfassungsrechtliche Eckpunkte, Jahrbuch des öffentlichen Rechts 66 (2018), S. 337–369.
9. Flüchtlingssteuerungsrecht: Auf der Suche nach der verlorenen Souveränität, in: C. Janda u.a. (Hg.), FS Klaus Barwig, 2017, S. 325–354 (deutsche Version von Nr. 8, mit Nora Markard).
10. Recht an der Grenze: Flüchtlingssteuerung und Schutzkooperation in Europa, Juristenzeitung (JZ) 2017, S. 1088–1097 (mit Nora Markard).

11. Family Life and the Migrant, in: E. Guild/S. Grant/C.A. Groenendijk (Hg.), *Human Rights of Migrants in the 21<sup>st</sup> Century*, London: Routledge, 2017, § 9 (mit Rowena Moffat und Ella Gun).
12. El reforzamiento de la “Justicia Constitucional” mediante el empleo de referencias externas: El razonamiento del Tribunal Europeo de Derechos Humanos sobre la protección contra la expulsión, in: J.I. Ugartemendia Eceizabarrena/A. Saiz Arnaiz/M. Morales-Antoniuzzi (Hg.), *La jurisdicción constitucional en la tutela de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea*, Oñati: IVAP, 2017, S. 131–154 (spanische Fassung von Nr. 11).
13. Wettbewerb um Migranten? Die Stratifikation von Freizügigkeitsrechten in der EU, in: S. Kadelbach (Hg.), *Wettbewerb der Systeme – System des Wettbewerbs in der EU*, Baden-Baden: Nomos, 2017, S. 101–121.
14. Forced Migration Governance: In Search of Sovereignty, *German Law Journal (GLJ)*, Special Issue on Constitutional Dimension of the Refugee Crisis, 17 (2016), S. 923–947 (mit Nora Markard).
15. Solidarität und Inklusion: Umstrittene Dimensionen der Unionsbürgerschaft, *Die öffentliche Verwaltung (DÖV)* 2016, S. 45–55.
16. Das Bundesverfassungsgericht, in: A. von Bogdandy/P.M. Huber/C. Grabenwarter (Hg.), *Ius Publicum Europaeum*, Bd. VI, Heidelberg: C.F. Müller, 2016, § 97, S. 81–158.
17. Enhancing Constitutional Justice by Using External References: The European Court of Human Rights’ Jurisprudence on the Protection Against Expulsion, *Leiden Journal of International Law (LJIL)* 28 (2015), S. 303–322.
18. Kollisionsrechtliche und aufenthaltsrechtliche Perspektiven beim Leistungsausschluss von Unionsbürgern nach § 7 Abs. 1 S.2 Nr. 2 SGB II, *Neue Zeitschrift für Sozialrecht (NZS)* 2014, S. 490–495.
19. Rechtsunsicherheiten beim Gesundheitszugang von Migranten, *Zeitschrift für europäisches Sozial- und Arbeitsrecht (ZESAR)* 2014, S. 271–280.
20. Lost in Transnationalism: Transnationale Familien als Herausforderung für das nationale Aufenthaltsrecht, *Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik (ZAR)* 2014, S. 60–68.
21. Empowerment und Zuordnung im Migrationsrecht: Das Prinzip der progressiven Inklusion, *Der Staat* 52 (2013), S. 187–218.
22. Europa- und verfassungsrechtliche Probleme des Spracherfordernisses beim Ehegattennachzug, *Informationsbrief Ausländerrecht (InfAusIR)* 2011, S. 281–285 (mit Thomas Groß).
23. Von der Stillhaltepflicht zur “zeitlichen Meistbegünstigung” im Assoziationsrecht mit der Türkei, *Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht (NVwZ)* 2011, S. 343–346.
24. Is there a human right to equal social security? – EU migration law and the requirements of Art 9 ICESCR, in: M. Maes/M.-C. Foblets/P. De Bruycker (eds.), *External Dimensions of European Migration Law and Policy*, Brüssel: Bruylant, 2011, S. 529–548.
25. Aktuelle Entwicklungen im humanitären Aufenthaltsrecht (II): Flüchtlingsrechtliche Schutzlücken und prekärer Aufenthalt, *Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik (ZAR)* 2010, S. 341–348 (mit Thomas Groß).
26. Aktuelle Entwicklungen im humanitären Aufenthaltsrecht (I): Auf dem Weg zu einem einheitlichen europäischen Schutzstatus, *Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik (ZAR)* 2010, S. 302–309 (mit Thomas Groß).

27. „We want you! But...“ Recruiting Migrants and Encouraging Transnational Migration Through Progressive Inclusion, *European Law Journal (ELJ)* 15 (2009), S. 700–718.
28. The Exclusiveness of Inclusion: On the Boundaries of Human Rights in Protecting Transnational and Second-Generation Migrants, *European Journal of Migration and Law (EJML)* 11 (2009), S. 253–269.
29. Regulating Minority Issues through Standard-Setting and Mediation: The Case of the High Commissioner on National Minorities, in: A. von Bogdandy/R. Wolfrum/J. von Bernstorff/P. Dann/M. Goldmann (eds.), *The exercise of public authority by international institutions: advancing international institutional law*, Heidelberg: Springer, 2008, S. 343–374 (= *German Law Journal (GLJ)*, Special Issue on 'Public Authority & International Institutions' 11 (2008), S. 1453–1479).

#### **ZEITSCHRIFTEN UND PEER REVIEW**

Mitherausgeberin von *Verfassung und Recht in Übersee (VRÜ)* = *World Comparative Law (WCL)*

Mitglied des Advisory Board der *Zeitschrift für ausländisches öffentliches Recht und Völkerrecht (ZaöRV)*

Peer Review für

- *Zeitschrift für ausländisches öffentliches Recht und Völkerrecht (ZaöRV)*
- *European Journal of Migration and Law (EJML)*
- *International Journal of Refugee Law (IJRL)*

#### **BESPRECHUNGEN – KONFERENZBERICHTE – ÜBUNGSKLAUSUREN**

1. *Referendarklausur* Öffentliches Recht: Verfassungsrecht und Polizeirecht – Dauerobservation, *Juristische Schulung (JuS)* 2017, S. 676–682 (mit Jelena von Achenbach).
2. *Buchbesprechung*: Lieneke Slingenberg, *The Reception of Asylum Seekers under International Law. Between Sovereignty and Equality*. In: *Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik (ZAR)* 2014, S. 434–436.
3. *Konferenzbesprechung*: Braucht Europa ein neues Migrationsrecht?: Ein Bericht von der Herbsttagung des Netzwerks Migrationsrecht, *Deutsches Verwaltungsblatt (DVBl.)* 2009, S. 434–436.
4. *Konferenzbesprechung*: Wege aus dem prekären Aufenthalt – wie weit reicht die staatliche Integrationsbereitschaft?, *Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik (ZAR)* 2008 S. 58–63 (mit Tillmann Löhr und Nina Truchseß).
5. *Buchbesprechung*: Cholewinski, Ryszard, Perruchoud, Richard: *International Migration Law – Developing Paradigms and Key Challenges*, *ZaöRV* 67 (2007), S. 1385–1389.

#### **GUTACHTEN UND BERICHTE (AUSWAHL)**

1. Report on Citizenship Law: Germany, 2015 (zusammen mit Kay Hailbronner), EUDO Citizenship Observatory, <http://eudo-citizenship.eu/country-profiles/?country=Germany>
2. Report on the implementation of naturalization rules in Germany, 2013, EUDO Citizenship Observatory, <http://eudo-citizenship.eu/admin/?p=file&appl=countryProfiles&f=6-Germany.pdf>

**VARIA**

1. Combatting TINA-Rhetoric through Judicial Review: Dealing with Pay Cuts in Times of Financial Consolidation, [www.verfassungsblog.de](http://www.verfassungsblog.de) (11. Dezember 2018)
2. Sechs Minuten für die Wissenschaftsfreiheit, Video-Projekt der Jungen Akademie (2018), unter: <https://www.diejungeakademie.de/aktivitaeten/projekte/wissenschaftsfreiheit/>
3. Latest Thinking Interview zu “Inclusion of Migrants”, <https://lt.org/publication/how-can-german-constitutional-law-promote-inclusion-migrants> (Januar 2018)
4. “Warum die Obergrenze rechtswidrig bleibt”, Tagesspiegel vom 22. Oktober 2017.
5. Pushing for Transformations: Comment on the VRÜ anniversary conference on „Transformative Constitutionalism“, [www.voelkerrechtsblog.de](http://www.voelkerrechtsblog.de) (20. Juli 2017).
6. „Von wegen Rückkehr zum Recht: Warum die deutsche Grenzpolitik den Maßgaben des Dublin-Systems entspricht“, [www.verfassungsblog.de](http://www.verfassungsblog.de) (9. März 2016, mit Tobias Brings und Maximilian Oehl).
7. Interview mit dem Mediendienst Integration zum Thema „Obergrenzen im Asylrecht“, <http://mediendienst-integration.de/artikel/asylrecht-fluechtlinge-obergrenze-voelkerrecht-grundgesetz-interview-anuscheh-farahat.html> (9. Oktober 2015).
8. „Der Umbau der europäischen Sozialbürgerschaft: Anmerkungen zum Urteil des EuGH in der Rechtssache Alimanovic“, [www.verfassungsblog.de](http://www.verfassungsblog.de) (16. September 2015).
9. “The magic effect of UN resolutions: diplomatic restraint and a lack of protection in the Shepherd C-472/13”, [www.voelkerrechtsblog.com](http://www.voelkerrechtsblog.com) (5. März 2015).
10. „Auf Kollisionskurs: Die Unionsbürgerfreizügigkeit und der Kampf gegen den vermeintlichen „Sozialtourismus“ in der Rs. *Dano*“, [www.verfassungsblog.de](http://www.verfassungsblog.de) (11. November 2014).
11. „Europawahlkampf mit dem Generalanwalt: Der versuchte Angriff auf die soziale Unionsbürgerschaft“, <http://www.juwiss.de/71-2014/> (28. Mai 2014).

LEHRE

<b>Sommersemester 2019</b>	Vorlesung „Human Rights of Refugees“ (internationales Master-Programm), FAU Erlangen-Nürnberg
<b>Sommersemester 2019</b>	Übung „Aktuelle Entscheidungen europäischer Gerichte im Migrationsrecht“, FAU Erlangen-Nürnberg
<b>Sommersemester 2019</b>	Vorlesung „Grundzüge des Migrationsrechts“, FAU Erlangen-Nürnberg
<b>Sommersemester 2019</b>	Proseminar „Verfassung und Krise“, FAU Erlangen-Nürnberg
<b>Wintersemester 2018/19</b>	Vorlesung „European Law“ (auf Englisch) und Vorlesung „Vertiefung im Völker- und Europarecht“, Wirtschaftsuniversität (WU) Wien
<b>Sommersemester 2018</b>	Kolloquium im Schwerpunktstudium zum Thema „Verfahren des internationalen Menschenrechtsschutzes“, Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Wintersemester 2017/18</b>	Examinatorium „Europarecht“, Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Sommersemester 2017</b>	Kolloquium im Schwerpunktstudium „Europarecht II“, Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Wintersemester 2016/17</b>	Examinatorium „Europarecht“, Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Wintersemester 2016/17</b>	Examensklausurenkurs (zwei Sitzungen) im Öffentlichen Recht, Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Sommersemester 2016</b>	Kolloquium im Schwerpunktstudium zum Thema „Verfahren des internationalen Menschenrechtsschutzes“, Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Wintersemester 2015/16</b>	Kolloquium im Schwerpunktstudium „Europäisches Wettbewerbsrecht“, Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Sommersemester 2015</b>	Seminar „Bürgerschaft im Wandel“ (zusammen mit Dr. Jelena von Achenbach), Justus-Liebig-Universität Gießen
<b>Wintersemester 2014/15</b>	Kolloquium im Schwerpunktstudium zum Thema „Unionsbürgerfreizügigkeit“ (zusammen mit Prof. Dr. Astrid Wallrabenstein), Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Sommersemester 2014</b>	Kolloquium im Schwerpunktstudium zum Thema „Flüchtlingsrechtliche Probleme im Mehrebenensystem“ (zusammen mit Prof. Dr. Astrid Wallrabenstein), Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Sommersemester 2013</b>	Examensklausurenkurs (eine Sitzung) im öffentlichen Recht im Rahmen des Unirepetitoriums der Goethe-Universität Frankfurt a.M.
<b>Sommersemester 2010–12</b>	Lehrbeauftragte an der Hochschule Esslingen für den Schwerpunktbereich „Soziale Arbeit“ mit einem Seminar zum Thema „Grundlagen des Asyl- und Aufenthaltsrechts“ (mit

**August 2007**

Marei Pelzer)

Lehrbeauftragte des Heidelberg Center for Latin America  
(Ruprecht Karls-Universität Heidelberg/Universidad de Chile);  
Block-Vorlesung zum Thema: „From economic integration to  
European citizenship“ (auf Englisch) im Rahmen des  
Masterprogramms „International Law“

KONFERENZEN UND VORTRÄGE

**KONFERENZ- UND PANELORGANISATION**

- 2019** Internationale und interdisziplinäre Konferenz zu „Contesting austerity – a socio-legal inquiry into resistance to austerity“ am International Institute for the Sociology of Law, Oñati (Spanien)
- 2017** Panel Talk mit Mark Dawson (Hertie School of Governance) zu “The Politicization of Europe – Transnational Solidarity Conflicts and the Changing Structure of Economic Governance in the EU”, Berlin
- 2017** Panel “Destructive or integrative? *Conflict management by courts during the Eurozone crisis*” bei der Jahrestagung der International Society of Public Law (ICON-S) (mit Christoph Krenn) in Kopenhagen
- 2016** Organisation der Herbsttagung des Netzwerks Migrationsrecht zum Thema „Dynamiken in Einwanderungsgesellschaften“
- 2015** Organisation der Tagung „The Transnational in International Law“ (mit Prof. Dr. Lars Vellechner und Dr. Birgit Peters) an der Universität Bremen
- 2014** Organisation der Herbsttagung des Netzwerks Migrationsrecht zum Thema „Migration und Menschenrecht – Grenzen der Menschenrechte und Grenzen durch Menschenrechte“
- 2010** Organisation der Herbsttagung des Netzwerks Migrationsrecht zum Thema „Ist Deutschland noch ein Einwanderungsland?“
- 2008** Organisation der Herbsttagung des Netzwerks Migrationsrecht zum Thema „Flüchtling oder Migrant? – Braucht Europa ein neues Migrationsrecht?“
- 2007** Organisation der Assistententagung Öffentliches Recht in Heidelberg unter dem Titel „Freiheit, Sicherheit, Öffentlichkeit“

**VORTRÄGE**

**2019**

*Inklusion und Migrationssteuerung unter dem Grundgesetz*, Vortrag im Rahmen der Ringvorlesung „70 Jahre Grundgesetz“, 9. Mai 2019, LMU München

*Social Rights of Migrants under the ILO and in the UN-System*, Vortrag auf dem Symposium Challenges to the ILO in the 21<sup>st</sup> Century: On the Future Role of a 100 Years old Organisation, am 25. May 2019, MPI für Sozialrecht und Sozialpolitik, München

**2018**

*Human Rights of Migrants: The Challenges of Access, Cooperation and Compliance*, Vortrag auf der Tagung “We Have Come a Long Way: The Universal Declaration at 70 – Normativity and Compliance, 7.–8. Dezember 2018, TU Dresden

*Soziale Mobilität von Migrantinnen und Migranten: Menschenrechtliche Anforderungen an eine erfolgreiche Integration*, Vortrag am 5. Dezember 2018, Wirtschaftsuniversität (WU) Wien

*Inklusion in der Einwanderungsgesellschaft*, Vortrag auf der 11. Herbsttagung des Netzwerks Migrationsrecht „Zeit für Neujustierung? Inklusions- und Exklusionsprozesse im deutschen und europäischen Migrationsrecht, 9.–11. November 2018, Stuttgart-Hohenheim

*The Role of the ECJ in the Eurozone Crisis*, Vortrag im Rahmen des Workshops “The Economic and the Social in European Law”, 3. Juli 2018, Goethe-Universität Frankfurt

*Constitutional Courts and Distributional Conflicts in the European South*, Vortrag auf der Tagung Tagung „Structures of Inequalities in Global Comparison“, 13.–14. Juli 2018, WWU Münster

*Judicialization of Social Conflict in Times of Financial Crisis – Politicization and Judicial Conflict Resolution*. Vortrag auf der Podiumsdiskussion “Judicialization of Social Conflict”, 9. März 2018, Aristotle-University, Thessaloniki

*Sense and sensitivity: Why context matters and how we may identify the relevant context*. Panel-Beitrag auf der Konferenz “Challenges for Public Law in Modern Regulatory States”, 2.–3. März 2018, WWU Münster.

## 2017

*Gobernaza de la migración forzada y protección cooperativa de refugiados en Europa*. Vortrag auf der Konferenz “Más allá de los muros: desafíos sociojurídicos de las movilidades contemporáneas”, 16.–17. November 2017, Tijuana (Mexiko).

*Migración y Refugiados – Reflexiones en el Contexto Europeo*. Vortrag am Suprema Corte de Justicia de la Nación (Oberster Gerichtshof), 13. November 2017, Mexiko-Stadt.

*Transnational Solidarity Conflicts: The Role of Constitutional Courts in Conflict Resolution and the special case of the Portuguese Constitutional Court* (zusammen mit Marius Hildebrand). Vortrag im Rahmen der Podiumsdiskussion “The Politicization of Europe: Transnational Solidarity Conflicts and the Changing Structure of Economic Governance in the EU” im Rahmen der Momentum-Reihe des MPI für ausländisches öffentliches Recht und Völkerrecht, 9. November 2017, Berlin.

*Forced Migration Governance and Cooperative Refugee Protection in the EU*. Vortrag auf der Konferenz “Current Developments in Migration and its Legal Responses – A Comparative Perspective from Germany and Israel” an der Eberhard Karls-Universität Tübingen, 19.–21. Oktober 2107.

*Conflict Management by the European Court of Justice in Times of Crisis*. Vortrag gemeinsam mit Christoph Krenn auf der Jahrestagung der International Society of Public Law zum Thema „Courts, Power, and Public Law“, 5. bis 7. Juli 2017, Kopenhagen

## 2016

*Transnational Solidarity Conflicts: The Role of Constitutional Courts*. Vortrag am Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, 20. Oktober 2017, Madrid

*Progressive Inclusion as the Way Forward: How Legal Empowerment Forms a Society of Immigration*. Vortrag auf der Konferenz “Immigration, Citizenship, and Constitutional Identity. Germany in a Global Perspective”, 9. bis 10. Juni 2016, Freie Universität Berlin



*Conflicts and Institutions in the EU.* Kommentar zu Jelena von Achenbach, Agustín Menéndez und Karl-Heinz Ladeur auf der Konferenz „Beyond Crisis? – Transformations of Europe“, 19. bis 21. Mai 2016, Europauniversität Flensburg

*Transnational or Extraterritorial? Social Rights of Migrants in the EU.* Vortrag auf der Konferenz „Human Rights Beyond Borders“, 8. bis 9. April 2016, FAU Erlangen-Nürnberg

## 2015

*The Bundesverfassungsgericht Facing Transnational Solidarity Conflicts.* Vortrag auf der Konferenz „Constitutional Courts under Pressure – New Challenges to Constitutional Adjudication“, 29. Oktober 2015, Hungarian Academy of Science, Budapest

*Demokratisieren Konflikte Europa? Sozialrechtliche Entscheidungen vor dem EuGH.* Vortrag auf der Konferenz „Streit muss sein – Konflikte und demokratische Ordnungszusammenhänge in Europa“ am Hamburger Institut für Sozialforschung, 22. bis 23. Oktober 2015, Hamburg

*Das gebrochene Versprechen der Verfassung: kollektive Selbstbestimmung in Zeiten transnationaler Solidaritätskonflikt.* Tagung der deutschsprachigen Gesellschaften für Rechtssoziologie, 9. bis 11. September 2015, Berlin

*The Broken Promise of Democratic Constitutions: Collective Self-determination in Times of Transnational Solidarity Conflicts.* Vortrag im Rahmen der Jahrestagung der International Society of Public Law (ICON-S), 1. bis 3. Juli 2015, New York University

*Wettbewerb um Migranten? Zur Stratifikation von Freizügigkeitsrechten in der EU.* Vortrag auf dem 14. Walter-Hallstein-Kolloquium, 19. bis 20. März 2015, Brüssel

*Elemente einer Migrationsbürgerschaft.* Vortrag auf dem Tag des Sicherheitsrechts der Bayerischen Akademie für Verwaltungsmanagement, 24. Februar 2015, Landshut

## 2014

*Soziologische Perspektiven im Migrationsrecht: Probleme transnationaler Migranten im nationalen Aufenthaltsrecht.* Vortrag im Rahmen des Säulentreffens des SFB „Von der Heterogenität zur Ungleichheit“, 25. Juni 2014, Universität Bielefeld

*Rechtsunsicherheiten beim Zugang zu Gesundheit: Prekäre Migration und Gesundheitsversorgung.* Vortrag im Rahmen des Symposiums „Migrations und das Menschenrecht auf Gesundheit: Theorie, Praxis und Reflexion“, 13. Juni 2014, Justus-Liebig-Universität Gießen

*Schutz durch Arbeitsvölkerrecht: Die Bedeutung von ILO, ESC und EMRK.* Vortrag im Rahmen des Workshops „Tarifautonomie und Euro-, Wirtschaftsregierung“ des Exzellenz-Clusters „Die Herausbildung normativer Ordnungen“, 27. Februar 2014, Frankfurt a.M.

*Progressive Inklusion vs. Statische Zuordnung: Zwingt das Migrationsvölkerrecht zu einem neuen Konzept der Staatsangehörigkeit?* Vortrag auf dem Gesprächskreis Asyl- und Ausländerrecht, 28. Januar 2014, Stuttgart-Hohenheim.

## 2013

*Rechtliche Bedingungen der Gesundheitsversorgung von Menschen in der aufenthaltsrechtlichen Illegalität.* Vortrag im Rahmen der DRK-Fachtagung „Zugang zu Gesundheitsversorgung in DRK-Einrichtungen für Menschen in der aufenthaltsrechtlichen Illegalität und (nicht) versicherte EU-Bürger\_innen“, 12. bis 13. Dezember 2013, Berlin

*Lost in Transnationalism: Transnationale Familien als Herausforderung für das nationale Aufenthaltsrecht.* Vortrag im Rahmen der Tagung „Familienmigration – Einwanderungsrouten, Menschenrecht, transnationale Praxis“, 8. bis 10. November 2013, Stuttgart-Hohenheim

*Der Gleichbehandlungsanspruch im Europarecht: zwischen ökonomischer Rationalität und sozialem Versprechen.* Vortrag im Rahmen des 3. Treffens der Arbeitsgruppe „Socio-Histoire der Europäisierung“ am Hamburger Institut für Sozialforschung, 7. November 2013, Hamburg

*Flexible Citizenship in the Age of Transnationalism.* Panel-Vortrag im Rahmen der Annual Convention der Law & Society Association, 30. Mai bis 2. Juni 2013, Boston

*Exclusive Inclusion: Transnational Migrants and the Blind Spots in European Human Rights Law.* Panel-Vortrag im Rahmen der Jahrestagung der International Society Association (ISA), 3. bis 6. April 2013, San Francisco

## 2010

*Die rechtliche Perspektive nicht zweckgebundener Einwanderung nach Deutschland.* Vortrag im Rahmen des interdisziplinären Seminars „Sprache und Integration“ der Global Young Faculty, 30. September bis 1. Oktober 2010, Duisburg

*Health Care for Undocumented Migrants in Germany.* Vortrag im Rahmen der Konferenz des internationalen Kongresses der deutschsprachigen „Recht und Gesellschaft“-Forschung, 3. bis 5. März 2010, Bremen

## 2009

„*We want you! - But...*“ - *Recruiting Migrants and Encouraging Transnational Migration Through Progressive Inclusion.* Vortrag im Rahmen des 7. International Workshop for Young Scholars (WISH) zum Thema: „Europe - A Continent of Immigration?“, 14. bis 15. November 2008, Humboldt-Universität zu Berlin.

*Das Prinzip der progressiven Inklusion im Recht transnationaler Migration.* Vortrag im Rahmen der Sitzung des Fachbeirats des Max-Planck-Instituts für ausländisches öffentliches Recht und Völkerrecht, 30. Oktober 2008, Heidelberg

*Empowering Transnational Migrants through the Principle of Progressive Inclusion – Perspectives from Germany.* Vortrag im Rahmen der Konferenz des Minerva Center for Human Rights zum Thema „Human Rights and Immigration Law“, 25. bis 27. Mai 2009, Jerusalem

*Ist die Inländerdiskriminierung im Familiennachzug verfassungswidrig?* Bewertung der Regelungen zum Familiennachzug zu Deutschen und Nicht-Deutschen im Aufenthaltsgesetz. Vortrag im Rahmen des Forums „Asyl- und Ausländerrecht“ auf dem Deutschen Anwaltstag, 21. bis 23. Mai 2009, Braunschweig

## 2008

*Is there a Right to Social Equality? - The Implications of Article 9 ICESCR on the Situation of Third-Country Nationals within the EU.* Vortrag im Rahmen des Expert Seminar „The international dimension of EU asylum and migration policy“ der Scientific Research Group ‚Transposition of and Legal Protection under Future European Migration Law‘, 24. bis 25. Oktober 2008, Leuven

*The Exclusiveness of Inclusion - On the Boundaries of a Human Rights-Based Approach in Migration Law.* Vortrag im Rahmen eines Kolloquiums des Centre for Migration Law (Nijmegen) und des „Netzwerk Migrationsrecht“ anlässlich der Abschiedskonferenz zu Ehren von Kees Groenendijk, 24. bis 25. April 2008, Radboud Universiteit Nijmegen

*Economic Requirements and Social Inclusion in the EU's emerging Migration Law - The Case of the Long-Term Residents Directive.* Vortrag im Rahmen der Max Planck Lecture Series (Academic Program for Guests and Research Fellows of the Institute)

*A Human Right to Free Movement? - Third-Country Nationals and the Right to Free Movement within the EU.* Vortrag im Rahmen des wissenschaftlichen Begleitprogramms des LL.M-Programms ‚Master of Laws in International Law (LL.M. int.) - Investment, Trade and Arbitration‘ der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg und der Universidad de Chile